

Betreff:**Geschwindigkeitsmessungen in der Schaumburgstraße****Organisationseinheit:**Dezernat III
66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr**Datum:**

17.11.2023

Beratungsfolge

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 321 Lehndorf-Watenbüttel (zur Kenntnis)

Sitzungstermin

22.11.2023

Status

Ö

Sachverhalt:Beschluss vom 23. August 2023 (Vorschlag gemäß § 94 Abs. 3 NKomVG):

„Die Verwaltung wird gebeten, in der Schaumburgstraße verdeckt die Geschwindigkeiten zu erfassen und die Ergebnisse dem Stadtbezirksrat zu übermitteln.“

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Verwaltung hat in der Schaumburgstraße vor dem Grundstück Nr. 12 A in der Zeit vom 19.09.2023 bis 26.09.2023 ein Geschwindigkeitsprofil mit Hilfe eines Seitenstrahlradargerätes erhoben.

Folgende Messergebnisse liegen vor:

Messstelle	Schaumburgstraße 12 A	Geschwindigkeitsbegrenzung	30 km/h
-------------------	------------------------------	-----------------------------------	----------------

Zeitraum:	19.09.2023	bis	26.09.2023	Seitenstrahlradargerät 2
------------------	-------------------	------------	-------------------	---------------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Saarbrückener Str.		Fahrtrichtung Am Ölper Holze		beide Fahrtrichtungen	
	Anzahl	Anteil in %	Anzahl	Anteil in %	Anzahl	Anteil in %
bis 30	1.443	35	2.105	42	3.548	39
31 bis 40	1.348	32	1.767	35	3.115	34
41 bis 50	1.018	25	976	19	1.994	21
51 bis 60	273	7	203	4	476	5
61 bis 70	52	1	15	0	67	1
> 70	9	0	3	0	12	0
	4.143	100	5.069	100	9.212	100

Insgesamt ist festzustellen, dass 35 % der erfassten Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer in Fahrtrichtung Saarbrückener Straße vorschriftsmäßig bis zu 30 km/h fuhren und 42 % in Fahrtrichtung Am Ölper Holze. Insoweit liegen in beiden Fahrtrichtungen überwiegend Geschwindigkeitsübertretungen vor, die die Verwaltung als problematisch bewertet. In Fahrtrichtung Saarbrückener Straße fuhren 32 % bis zu 10 km/h schneller und 33 % mehr als 10 km/h zu schnell. In umgekehrter Fahrtrichtung lag der Anteil der Geschwindigkeitsübertretungen von bis zu 10 km/h bei 35 % und 23 % fuhren schneller als 40 km/h.

Daher hat die Verwaltung für die Zeit vom 01.11.2023 bis 29.11.2023 eine Geschwindigkeitsmesstafel zur Sensibilisierung der Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer installiert. Das Gerät wurde in jede Fahrtrichtung für zwei Wochen eingeplant.

Weiterhin werden von der Verwaltung in Abstimmung mit der Polizei Geschwindigkeitskontrollen mit dem Mess-Kfz in beiden Fahrtrichtungen im Rahmen der Schulwegsicherung durchgeführt, zuletzt am 28.09.2023. Hierbei wurden in Fahrtrichtung Am Ölper Holze insgesamt 94 Kfz gemessen und 12 Verstöße zur Ahndung angezeigt (12,8 %); in Fahrtrichtung Saarbrückener Straße wurden sieben geahndete Verstöße (10,9 %) bei insgesamt 64 gemessenen Kfz festgestellt. Die Kontrollen werden von der Verwaltung in Abstimmung mit der Polizei künftig fortgesetzt und die Überwachungsrhythmen in Abhängigkeit von den jeweiligen Messergebnissen angepasst.

Leuer

Anlage/n:

keine